

Jorge Eduardo Pinto Valderrama

(19 de octubre 1970 – 9 de abril de 2021)

Con profundo dolor afrontamos hoy la partida de nuestro compañero y amigo Jorge Eduardo, hombre, profesional y directivo enteramente entregado y comprometido con nuestra Alma Mater. Jorge Eduardo se graduó como geólogo UIS en 1999 y como especialista en sistemas de información geográfica y magíster en informática en 2004. Posteriormente obtuvo un máster en geología en la Universidad de Barcelona en 2012 y desde 2019 se encontraba cursando el doctorado en educación y sociedad en la Universidad de La Salle. Jorge Eduardo se vinculó a la UIS como profesor desde 2002 y durante sus años de trabajo además de sus actividades de docencia e investigación se destacó por su desempeño de cargos directivos como Coordinador de Posgrados de la Escuela de Geología (2008-2010), Director de la Escuela de Geología (2009-2011) y Director de Investigación y Extensión de la Facultad (DIEF) de Ingenierías de Fisicoquímicas desde 2016.

Como DIEF Jorge Eduardo hizo parte del Comité Operativo de Investigación y Extensión – COIE durante cinco años. Su valioso conocimiento y experiencia en la administración y fomento de la investigación al interior de la UIS lo convirtieron en nuestro DIEF "Senior", de manera que todos los que durante este tiempo participamos del COIE buscamos en diferentes momentos su concepto y orientación para asumir nuestros retos y responsabilidades y tuvimos su ejemplo de compromiso y dedicación con amor a esta labor. En todos nuestros encuentros, incluso en los momentos más complejos de nuestro trabajo, la orientación de Jorge Eduardo fue la de buscar soluciones y tomar decisiones siempre teniendo como prioridad a la Universidad sobre cualquier otra condición particular. Dentro de la Vicerrectoría de Investigación y Extensión Jorge Eduardo se destacó además por su dedicación a avanzar como Universidad en el desarrollo de la gestión del conocimiento y liderar el programa de Revistas UIS. Su trabajo en esta área lo llevó a aprender de manera incansable sobre diferentes aspectos de la divulgación científica y de la apropiación social del conocimiento y su liderazgo contribuyó al desarrollo de estas áreas dentro de la UIS. La partida de Jorge Eduardo nos deja un vacío enorme en este campo, pero a la vez las bases para continuar su desarrollo inspirados en su trabajo y dedicación.

Como investigador uno de los temas de interés de Jorge Eduardo en los últimos años fue la Geología Médica, un nuevo campo en la geología, muy importante en la actualidad colombiana y con el que comenzaba a trabajar de manera conjunta con profesores de otras facultades. En este campo Jorge Eduardo nos deja con ideas de mercurio, arsénico, selenio, uranio/radón y su relación con condiciones de salud, ideas que esperamos se materialicen en sus discípulos.



Indudablemente sus cualidades y aportes profesionales y laborales fueron muy destacados, pero como compañeros, colegas y amigos, el vacío más grande que nos deja la partida de Jorge es como ser humano. Jorge fue una persona con una calidad humana excepcional. Su trato amable y respetuoso, su caballerosidad, su honestidad y don de gentes caracterizaron siempre a Jorge en todos los ámbitos. Como compañero y amigo, su disposición para apoyar en situaciones laborales o personales siempre estuvo presente. La sonrisa de Jorge nos alegró en los momentos de celebración y nos alentó en los momentos difíciles. Su sonrisa nos queda grabada en la mente y en el corazón por siempre.

Expresamos nuestras condolencias a la familia de Jorge, a sus amigos, colegas y exalumnos y en medio de la tristeza por su partida despedimos con sentimientos de aprecio y admiración a nuestro compañero y amigo Jorge Eduardo que como profesional, directivo y especialmente como ser humano por sus valores y cualidades nos deja un legado invaluable.

Para tí Jorgito:

Te queremos y extrañamos. Tu conversación, tu amabilidad, tu consejo certero, tu sonrisa, el compartir ese caldito que tanto te gustaba en las mañanas de los miércoles en las sesiones del COIE, el acomodarnos a varios en tu mini cooper con tal de trasportarnos en medio de risas e historias cotidianas. Tu pasión por la tecnología, por los juguetes de Apple como les llamabas. Extrañamos tus anécdotas sobre pepe, tu gato y tus explicaciones pacientes y pedagógicas sobre la geología.

Jorgito siempre estarás con nosotros, gracias por todo, tu paso por este mundo fue muy especial y dejaste huella. Descansa en paz.

Comité Operativo de Investigación y Extensión – COIE Vicerrectoría de Investigación y Extensión VIE-UIS